

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 50. MARTES 2 DE MARZO DE 1824.

S. Lucio. Ob.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

MARÍTIMA



DIA. 2 La Goleta Mosca procedente de Buenos Aires en 3 días de navegacion, su capitán Francisco Basques, sin carga.

La misma sale para Buenos Aires el Jueves próximo á las 4 de la tarde. Los SS. que gusten cargar ó ir de pasage acudirán al almacén naval de D. Francisco Moldes.

Decreto de S. M. el Rey D. Fernando 7º.

Mi corazón, siempre dispuesto á complacer á aquellos que han tenido la felicidad de nacer en mis dominios, desea olvidar los actos que han insultado mi persona y mi trono. Sin embargo, no sería justo que estos sentimientos, en los que se deleita mi real corazón, obscurecieran el esplendor de la justicia, que debe ser la primera virtud de aquellos á quienes los decretos impenetrables de la Providencia han colocado á la cabeza de las naciones. La justicia y la satisfacción que debo á los augustos Monarcas que se han unido á mí para sostener la causa de los tronos, exigen de mí que dé pruebas indudables de mi amor y real estimación á aquellas personas que me las han dado de su ilimitada fide-

dad para que yo pueda estar seguro de la renovacion de los pasados excesos, y para que esta conducta sirva de ejemplo á la posteridad.

En consecuencia de esto, quiero y ordeno, que para todos los empleos, comiciones, honores y toda clase de promociones y nombramientos, solo se me presenten las personas que, por un conocimiento cierto, sean leales y adheridas á mi persona y trono: que solo se dé la preferencia, en caso de igual mérito, á las que mas hubiesen padecido por causa de estas virtudes: se debe no obstante entender que los predichos sujetos deben poseer la capacidad necesaria para desempeñar los empleos á que sean nombrados.

Victor Saez.

EUROPA Y AMERICA.

Del Evening Mail 11 de noviembre.

Parece que la Francia va á hacer una tentativa contra la independencia ya establecida de los estados de la America del Sur. Hemos recibido comunicaciones de sujetos de la primera respetabilidad de Francia que nos apresuramos á comunicar en los mismos términos que se nos han remitido.

Los buques de guerra que estaban para salir de Cadiz, se van á

111
aumentar con dos fragatas mas y tres corbetas y se van á fletar ó comprar transportes en los diferentes puertos de Europa (á proporcion que el gobierno español pueda encontrar dinero prestado,) para conducir 20.000 hombres de infantería y 2,000 de caballería al Sud America. El mando de este ejército se le va á dar á Morillo; y se han de escoger aquellos soldados españoles que hayan ya servido en aquella parte del mundo y esten por lo tanto acostumbrados al clima. Esto con- vendrá tambien al fin adicional de remover de España aquellas tropas que su permanencia en la Peninsula pueda ocasionar inconvenientes: y se supone que la tranquilidad del pais se confiará con seguridad á la Francia. Se intenta que la expedicion salga en derechura á la Habana con el fin de juntarse con el general Morales y su ejército que se cree es de 2,500 hombres. Estableciendo la Habana por centro de las operaciones, se dejará al general en jefe la eleccion de la parte de America que deba ser primero atacada: pero se supone que Méjico será la escena de la primera tentativa, no solo por su vecindad, sino porque en aquel pais, España encontrará auxilios muy poderosos en la aristocracia y la supersticion. España ha de ofrecer el cohecho que crea propio á las otras naciones de Europa, publicando un manifiesto ó documento de estado en el cual se anuncie que admitirá estrangeros hasta cierto termino para que participen del comercio de aquellos paises, y declarando que sus objetos estan del todo conseguidos con recobrar la soberanía sobre ellos. "Hasta aquí la comunicacion de sugetos de la primera respetabilidad de Francia, que el editor del Evening Mail tiene por cierta. Pero en respuesta á estas comunicaciones dice entre otras cosas el dicho editor; que ellos (los ingleses) estan en posesion del comercio de Sud America, y no nece-

sitan mendigarlo de ninguna nacion: que la España por sí sola está imposibilitada para volver á colonizar las américas; y que asi como no permitieron que la España cuando estaba en posesion de Napoleon dominase las américas, tampoco permitirán que las domine ahora con los ausilios de la Francia y de los demas poderes de la Europa, particularmente estando como está la España ocupada otra vez por la Francia.

CIUDAD DE MONTEVIDEO

El Ejército Imperial ha tomado hoy posesion de esta Plaza, en virtud de los Tratados ya publicados, á nombre de S. M. El Emperador y Defensor Perpetuo del Brasil.

A las cinco de la mañana entró un regimiento de infantería Imperial y relevó todas las guardias de la Ciudad con el mayor orden y circunspeccion.

A las diez de la mañana hizo su entrada el Exmo. S.^o Barón de la Laguna Capitan General del Estado Cisplatino acompañado de su Señora Esposa, de una Comision del Exmo. Cabildo, del S.^o Teniente Rey y su Esposa y de toda la plana Mayor. En seguida fueron entrando las divisiones de Infantería Caballería y Artillería, con el mayor orden y lucimiento. S. E. con toda su Plana Mayor fueron á las casas Consistoriales en donde fueron recibidos del Excmo. Cabildo: las tropas se formaron en la Plaza, y dieron sus vivas á S. M. el Emperador del Brasil, á S. M. la Emperatriz del Brasil y y al Imperio del Brasil; y por último pasó S. E. á la Iglesia acompañado del Exmo. Cabildo y de toda la oficialidad á dar gracias á Dios con un solemne Tedeum.

Se debe decir en honor de la verdad, que si la Division de V.R. se ha embarcado con mucho orden, no ha sido menos el que ha guardado el Ejército Imperial en su entrada en esta Paza.

Imprenta de los Ayllones y compañía.